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ENDURECER PENAS 
VS CONDUCTORES 
EBRIOS, PIDE PAN

POLÍTICA / PAG. 7

Inegi: repuntan 16.1% 
gastos totales por el 
consumo de bienes y 
servicios en Puebla

CIUDAD/ PAG.45

 La diputada local por el PAN, Aurora Sierra Rodríguez, presentó una iniciativa de 
reforma para elevar las penas de prisión de 3 años mínimo a 5 años máximo para quienes 
conduzcan bajo la influencia de alcohol, sustancias tóxicas o drogas.

LA REFORMA ELECTORAL CONTINUARÁ PARA LA REFORMA ELECTORAL CONTINUARÁ PARA 
FRENAR LOS EXCESOS: IGNACIO MIERFRENAR LOS EXCESOS: IGNACIO MIER

PAG. 8

BUAP REALIZA CON ÉXITO LA 1BUAP REALIZA CON ÉXITO LA 1rara EDICIÓN DE LA  EDICIÓN DE LA 
CARRERA UNIVERSITARIA “CAMPO TRAVIESA”CARRERA UNIVERSITARIA “CAMPO TRAVIESA”  
     Con la participación de más de 400 integrantes de la comunidad BUAP, docentes, 

estudiantes y administrativos, se llevó a cabo la Carrera Universitaria, cuya salida y meta fue 
el Jardín Botánico. En punto de las 8:00 horas del domingo 22, la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez dio el silbatazo de salida.
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SECADORES DE SECADORES DE 
ESMALTE DE UÑASESMALTE DE UÑAS 

dañan el ADN y 
causan mutaciones

    Gracias a la suma de esfuerzos de Gracias a la suma de esfuerzos de 
colaboradores, proveedores, amigos colaboradores, proveedores, amigos 
y personas con alto sentido de y personas con alto sentido de 
responsabilidad, Fundación Granjas responsabilidad, Fundación Granjas 
Carroll realizó otro año más su Carroll realizó otro año más su 
campaña “Frío en el Valle, calor en tu campaña “Frío en el Valle, calor en tu 
corazón”, en beneficio de las familias corazón”, en beneficio de las familias 
vulnerables del Valle de Perote y Puebla.vulnerables del Valle de Perote y Puebla.

REGIONAL / PAG.10

AgradeceAgradece Fundación  Fundación 
Granjas CarrollGranjas Carroll el el
apoyoapoyo para realizar para realizar
Campaña Invernal Campaña Invernal 

20222022
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No habrá más Estancias 
Infantiles, con 70 
aprobadas se trabajará

    PPara ello contarán con un presupuesto ara ello contarán con un presupuesto 
de 17 millones de pesos.de 17 millones de pesos.

ESTADO / PAG.7

Con la liberación de 
Santiago Bárcena 
siguen las injusticias 
en el asesinato de 
Cecilia Monzón

  Helena Monzón sostuvo que seguirá Helena Monzón sostuvo que seguirá 
luchando para que el asesinato de su luchando para que el asesinato de su 
hermana la activista y abogada de género hermana la activista y abogada de género 
Cecilia Monzón, no se quede sin justicia.Cecilia Monzón, no se quede sin justicia.
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Protestan en CDMX 
por la desaparición de 
los activistas Ricardo y 
Antonio; desaparecieron 
tras asistir a una 
asamblea en Michoacán

  Familiares y amigos de los defensores, 
exigieron su aparición con vida
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ANGELOPOLITANAS

Este 23 de enero, es el cuarto lunes del año político 2023 y los precandidatos 
a la gubernatura de Puebla, a través de actos o declaraciones, están más que 
activos, todo con miras a 2024.

La terna de Morena y sus aliados son: el diputado Ignacio Mier, el senador 
Alejandro Armenta y el secretario de Gobernación estatal, Julio Huerta. 
Aunque trascendió que del gabinete saldrán 4 aspirantes más, lo cierto 
es que mientras más tarden en hacer públicas sus aspiraciones, menos 
respaldo conseguirán. Hasta hoy, la terna es la que vale.

En lo que va del mes, además de hacer públicas sus aspiraciones y dejar en claro que 
hay manifestaciones a su favor que no puede detener, Nacho Mier ha tenido lo mismo 
actos con el secretario de Gobernación federal, Adán Augusto López, en el estado 
que reuniones con morenistas en el interior y en la capital poblana para hablar de la 
Reforma Electoral.
Armenta continúa en la precampaña que empezó desde el año pasado, lo mismo sem-
brando árboles, que, en conferencias semanales de prensa, en la presentación de un 
libro y en la entrega de anteojos en una colonia popular de la ciudad de Puebla. 
Julio Huerta aprovechó su comparecencia del jueves en el Congreso para aceptar sus 
aspiraciones, pero dijo que se mantendrá pegado a su trabajo en el gobierno. Lleva a 
cabo giras al interior del estado y en sus reuniones privadas con presidentes munici-
pales y operadores políticos los puso a trabajar a todo vapor, primero para consolidar 
al barbosismo y después pelear por la candidatura.
El gobernador Sergio Salomón Céspedes ha mostrado respeto a todos los precandidatos 
y a los de su gabinete les ha sugerido que esperan porque primero está la goberna-
bilidad y después la política. A todos les ha pedido que respeten la ley electoral, pero 
los tiempos no se pueden detener y en el último trimestre de 2023 Morena y aliados 
tendrán candidato al gobierno de Puebla.

 
Se esperaba la reacción de la familia de Cecilia Monzón ante la determi-
nación de la justicia federal de dejar en libertad a uno de implicado en 
su homicidio. Ayer, Helena Monzón sostuvo que seguirá luchando para 

que el asesinato de su hermana la activista y abogada de género no se 
quede sin justicia.
Luego de conocer que este 20 de enero, con un amparo federal se dejó 

en libertad al abogado Santiago Bárcena, Monzón expuso en 
sus redes sociales “La liberación de uno de los detenidos, sobre todo nos ha 

dado todavía más motivos para seguir el #RUIDO por #CeciliaMonzón”.
Y crítica al sistema de justicia, “os lo dije y lo repito, detenciones no son condenas, 
todavía no hay #JusticiaParaCeciliaMonzón aunque muchos quieran que deje de decirlo 
o se nos olvide”.
Helena Monzón había publicado que para este 2023 iría por lograr que los involucra-
dos y Javier López Zavala, el autor intelectual del asesinato de su hermana, tuvieran 
penas máximas.
La mañana del 21 de mayo del 2022, Cecilia Monzón fue perseguida mientras iba en su 
camioneta, y una motociclista le dio alcance haciéndole varias detonaciones de arma 
de fuego que le quitaron la vida en el instante.

Petróleos Mexicanos informó de un aumento en el número de tomas clandes-
tinas descubiertas en el país al pasar de 43 mil 598 del sexenio anterior 
a 45 mil 254 y en sus datos el estado de Puebla se encuentra en tercer 
lugar nacional con 17,585,303 litros de combustible decomisado.
El gobierno de la 4T no ha logrado contener las tomas clandestinas de 
huachicol, mientras que la información de la Defensa Nacional, en el gobierno 

de López Obrador los decomisos de combustible son 150 por ciento mayores 
que los realizados en la gestión de Peña Nieto.
La Sedena detalló que del 1 de enero de 2019 al 30 de octubre pasado se 

incautaron 111 millones 896 mil 153 litros de combustible. Explicó que de 2019 a 2022, 
los estados con mayor cantidad de combustible asegurado son Veracruz, Sonora, 
Puebla, Chihuahua y Nuevo León.
El presidente en mayo reconoció al corredor de Esperanza hacia Acultzingo como la 
zona de alta presencia de huachicoleros, sin embargo, en aquella ocasión dijo se estaba 
atendiendo este problema, pero se trabaja más por el lado de Puebla, sin descuidar 
los límites con Veracruz.

Establecer alianzas entre empresas que permitan impulsar la inversión y las 
exportaciones de la región sur, es el objetivo del convenio firmado entre 
el Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología región 
sur (Comce) y la Secretaría de Desarrollo Económico de Tlaxcala. 
Los últimos tres años han sido difíciles para el sector productivo debido 
a la pandemia de Covid-19, se mantiene el esfuerzo de las empresas por 
exportar en beneficio de las economías regionales, dijo Antar Mendoza, 
presidente del Comce-sur. 

Agregó que, con este convenio las empresas en territorio tlaxcalteca con-
tarán con el apoyo del organismo empresarial para ubicar nuevos mercados, 

ser asesorados para trámites aduanales o logística, obtener certificaciones y, por 
supuesto, tendrán acceso a capacitación en todo lo concerniente al comercio exterior. 
El vicepresidente de Comce-Sur, Fausto López Aguilar, impartió la conferencia “T-MEC, 
Impacto y Retos de la Industria 2023”, que permitió aclarar el panorama de la nueva etapa 
comercial entre México y sus vecinos del norte -Estados Unidos y Canadá-, sobre todo 
en el área automotriz y textil, sectores que tienen una notable presencia en Tlaxcala.
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REDada

MUJER ASESINA A SU ESPOSO 
EN HOSPITAL DE FLORIDA; AFIRMA 

QUE ÉL SE LO PIDIÓ
Ellen Gilland declaró que asesinó a su esposo mientras se 
encontraba en un hospital, como parte de un plan en el que 
ella se suicidaría después

“EXÁMENES NO DETECTARON 
LESIONES, ESTARÉ LISTO PARA 

JUGAR”: MAHOMES
Patrick Mahomes disparó las alarmas tras retirarse momen-
táneamente de la ronda divisional entre Chiefs y Jaguars 
por torsión en un tobillo

EL CEREBRO DE LOS 
CETÁCEOS REVELA SECRETOS 

SOBRE EL ALZHÉIMER
Un equipo de investigadores halló similitudes entre las lesio-
nes en los cerebros de cetáceos y los humanos, asociadas 
al alzhéimer

MORENA PROPONE PLAZO 
DE 5 AÑOS PARA ANULAR TÍTULO 

PROFESIONAL
Morena propone un plazo de hasta 5 años para la anulación 
del registro del título profesional por plagio académico
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Con éxito se realiza la primera 
edición de la Carrera Universitaria 
“Campo Traviesa” de la BUAP

El punto de salida y llegada fue el Jardín Botánico, en Ciudad Universitaria

Con la participación de más de 400 inte-
grantes de la comunidad BUAP, docentes, 
estudiantes y administrativos, se llevó a 
cabo la Carrera Universitaria “Campo Tra-
viesa”, cuya salida y meta fue el Jardín 
Botánico. En punto de las 8:00 horas de 
este domingo 22, la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez dio el silbatazo de sali-
da para los estudiantes del nivel medio 
superior y, a las 8:30, para los del nivel 
superior y trabajadores, con quienes se 
incorporó en esta competencia.

El propósito de esta actividad fue em-
pezar un ciclo competitivo para los selec-
cinados de cada unidad académica y de 
acondicionamiento físico para los univer-
sitarios en general.

“Poco a poco tenemos que estructurar 

el trabajo continuo que llevarán nuestros 
estudiantes deportistas; que tengan prac-
tica y atención especializada en cada uno 
de sus deportes. Contamos con las ins-
talaciones y los profesores capacitados”, 
comentó al respecto Sergio Cansino, del 
Área de Cultura Física, de la Dirección de 

Se compitió en las ramas varonil y fe-
menil, en tres categorías: estudiantil del 
nivel medio superior, 4 kilómetros; estu-
diantil del nivel superior, 6 kilómetros; y,  
trabajadores, 6 kilómetros.  Sólo se per-
mitió la participación de 10 estudiantes 
por unidad académica (cinco mujeres y 

Los primeros lugares, en la rama va-
ronil del nivel medio superior, fueron para 

Verbos cambiar y 
transformar, manipuladas 
y desgastadas, son 
palabras huecas, lamentó 
arzobispo Víctor Sánchez
Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla Víctor 
Sánchez Espinosa aseguró que la realidad 
que se vive con violencia, inseguridad y 
falta de valores se debe a que los verbos 
cambiar y transformar se han manipula-
do y desgastado reduciéndose a palabras 
huecas.

En su tradicional misa dominical, el 
prelado mencionó que en la actualidad se 
vive una insatisfacción de la realidad, que 
está reinada por la violencia, la inseguri-
dad y la falta de valores más elementales, 
llegando hasta la degradación del despre-
cio a la vida.

abrirse a una vida nueva donde reine la 
paz, la justicia, la fraternidad, no la vio-
lencia ni la injusticia, por lo que hay que 
cambiar nuestro corazón para agradar al 
Señor con obras buenas.

Por lo que aseguró que hay que an-
helar cambios que transformen nuestra 
realidad, aunque la mayoría de las veces 
falta motivación del corazón que única-
mente te maquillan apariencias exterio-
res, víctimas de manipulaciones políticas, 
cambios y transformaciones, que hunden 
en tristes y falsos conceptos vacíos.

Mencionó que por instrucciones del 
Papa Francisco este día es dedicado a va-
lorar la palabra de Dios que está en cada 
momento de nuestra vida, asimismo, en 
su misa dominical, pidió por las personas 
enfermas y los ancianos que no pueden 
asistir de manera presencial a la homilía.

 ALMA MÉNDEZ

Héctor Ramírez Espinoza, de la Prepara-
toria Urbana Enrique Cabrera Barroso; 
Edgar Arenas Cerezo y Brian Pérez Marín, 
de la Preparatoria Alfonso Calderón, en 
ese orden. En la rama femenil, Sofía Jimé-
nez Salgado, del Bachillerato 5 de Mayo; 
Jimena Tepox Flores, de la Preparatoria 
Benito Juárez; y Ximena López Martínez, 
del Bachillerato 5 de Mayo.

En el nivel superior, rama femenil, Ma-
ría José Solís Cuautle, de la Facultad de 
Cultura Física; Estefany Soler, de la Fa-
cultad de Administración; e Ixcalli Tovar 
Lino, de la Facultad de Cultura Física. En 
la rama varonil, Saúl Monarca Pérez, de 
la Facultad de Computación; Román Ale-
jandro Flores Bautista, de la Facultad de 
Medicina; y Mariano Santos de la Cruz, de 
la Facultad de Cultura Física.

Por último, en la categoría de traba-
jadores, Jesús Javier Vázquez, Héctor 
David Ramírez Hernández y, tercer lugar 
para tres ganadores: Gerardo Morales Re-
villa, Arturo Rodríguez Hernández y José 
Jacobo Tepox Grande. En la rama feme-
nil, Irma Suárez Aragón, Laura Cortés Ra-
mírez y Noeli Terán Vázquez.

A los primeros tres lugares de cada ca-
tegoría y rama se les otorgó una medalla 
conmemorativa de esta carrera universi-
taria, así como una evaluación morfofun-
cional, que consistió en un electrocardio-
grama, un estudio de nutrición y pruebas 
psicológica y de potencia, entre otras. 

-
deció la participación de los universitarios 
en esta primera edición de la Carrera Uni-
versitaria “Campo Traviesa”, así como al 
personal involucrado en su organización. 

 REDACCIÓN

En todo Puebla el precio del tanque con gas LP está por debajo de los 410 pesos
Puebla, Pue. En quince días el precio del 
gas LP en Puebla capital y en la zona co-
nurbada volverá a incrementar su precio, 
pues les costará a las amas de casa 387 
pesos con 40 centavos, reportó la Comi-

Del 22 al 28 de enero tendrá un au-
mento de 2 pesos con 20 centavos, en 
contraste, la región 201 conformada por 
los municipios de Amixtlan, Coatepec, Ix-
tepec y Nauzontla, entre otros, se man-
tiene como la zona con el precio del gas 
LP en Puebla más alto al comercializarse 
el tanque en 409 pesos con 60 centavos.

Para la región 149, conformada por los 
municipios de Acatlán, Coyotepec, Juan 
N. Méndez, Tepexi de Rodríguez, entre 
otros el tanque de gas tendrá un costo de 
398 pesos con 20 centavos.

En tanto que las regiones 152 (Ahua-

155 (Acajete, Acatzingo, Coyomeapan, 

382 pesos, 387 pesos con 60 centavos 
y 389 pesos con 40 centavos respectiva-
mente.

En Chignahuapan, Jalpan, Huauchinan-
go, Tetela de Ocampo y Zacatlán, algunos 

de los municipios que conforman la región 
152, el precio máximo es de 382 pesos.       

Para Izúcar de Matamoros, Chietla, 

La región 197, donde están Ixtamax-
titlán, Nopalucan, Rafael Lara Grajales, 
San José Chiapa y Tepatlaxco de Hidalgo, 
el costo es de 378.

En la región 200 (Chichiquila, Chilchot-

región 201 (con municipios como Amixt-

lán, Coatepec, Tepango de Rodríguez y 

En la región 202, donde sólo está 
Francisco Z. Mena, el costo máximo del 
cilindro de 20 kilogramos es de máximo 
380 pesos.         

Para la región de Pantepec y Venus-
-

mente en la región 207, conformada por 
Acateno, Hueytamalco y Tepeyahualco, 
es de 388.2 pesos.  ALMA MÉNDEZ
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Recibe HGZ No.5 de 
Metepec al primer 
bebé en sus nuevas 
instalaciones

El HGZ No. 5 en Metepec 
brinda atención a la población 
de la región que comprende los 
municipios de Atlixco, Izúcar de 
Matamoros, Chietla y Atencingo, 
y una parte de Cholula

Puebla, Pue- El Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) en Puebla informó el 
nacimiento de la primera bebé que recibe 
el Hospital General de Zona (HGZ) No. 5 
en Metepec en el quirófano de las nuevas 
instalaciones del servicio de Tococirugía.

Erick Alejandro Varela Gutiérrez coor-
dinador médico del turno vespertino del 
HGZ No. 5 en Metepec, informó que a 
partir del 12 de enero empezaron a fun-

-

instalaciones del Hospital de que fueron 
severamente afectadas con el sismo de 
septiembre de 2017, por lo que, se man-
tuvieron cerradas y actualmente ya re-
construidas con equipamiento nuevo.

Asimismo, dio a conocer que el HGZ No. 
5 en Metepec brinda atención a la población 
de la región que comprende los municipios 

Por último, las autoridades del Hospi-
tal en Metepec del municipio de Atlixco 
estarán informando respecto a la aper-
tura y ampliación de otros servicios que 

 ALMA MÉNDEZ

Contingencia ambiental, tema serio 
para los poblanos en este 2023

Puebla, Pue- La contingencia ambiental 
no debe ser un juego de niños para los 
poblanos, desde los primeros días de este 

-
cular en la ciudad y las bajas temperatu-
ras que en conjunto también pueden im-
pactar en la salud de las personas, señaló 

de la Facultad de Ingeniería Ambiental y 
Desarrollo Sustentable de la Upaep.

Dijo que la mala calidad del aire que 
respiran las personas en determinado 
momento puede provocar presencia de 
enfermedades respiratorias, algún tipo de 
asma, presencia de alergias entre otros 
padecimientos, siendo los más vulnera-
bles niños y adultos mayores con enfer-
medades crónico-degenerativas, provo-
cadas por todo el material particulado 
que se encuentra expandido en el aire.

-
niza del Volcán Popocatépetl acompaña-
das de material particulado que se va a 
la atmósfera, contienen propiedades de 
partículas PM10 y partículas 2.5 que en 
conjunto al estar dispersas “provocan una 
cortina de neblina en toda la parte supe-
rior de la atmósfera”, y con las bajas tem-
peraturas, contribuyen a la mala calidad 

el académico.
“En días pasados apareció un comu-

nicado por parte del Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología en donde Mé-
xico se oponía a la Geoingeniería, esta 
parte de la geoingeniería va muy rela-
cionada con lo que está pasando aquí 
en Puebla. La geoingeniería provoca en 
ciertas zonas del planeta lo que son ae-
rosoles en la estratósfera que a la vez 
son los causantes del efecto invernadero 
por la alta concentración de partículas 

que provocan una mala calidad del aire”.
Por último, señaló que el uso des-

provocado que estos aerosoles o ma-
terial particulado emitido por el volcán, 
provoca que se mantenga en un mayor 
tiempo de residencia posible y lo que su-
cede es que se registren descensos de 
temperatura, la cual no se eleva durante 
el día, la sensación térmica es baja; en 
ese sentido, México está en contra de 

ciertas partes del planeta se pueden ge-
nerar ciertos aerosoles para poder gene-
rar desde tormentas, o zonas en donde 

pueda generarse lluvia y tener una re-
estructuración de lo que son los ecosis-

el clima y los ecosistemas que de si ya 
tienen un equilibrio.  ALMA MÉNDEZ

INEGI: REPUNTAN 16.1% GASTOS 
TOTALES POR EL CONSUMO DE 
BIENES Y SERVICIOS EN PUEBLA 
Puebla, Pue- Los gastos totales por el 
consumo de bienes y servicios repun-
taron en 16.1 por ciento en el mes de 
noviembre 2022, mientras que en el 
comercio al por menor y por mayor las 
mercancías compradas para su reventa 
crecieron en 2.4 y 8.9 por ciento en ese 
mes, conforme el Inegi.

De acuerdo con el Instituto Nacio-
nal de Estadística y Geografía (Inegi) 
en sus encuestas mensuales de los 
sectores comercio y servicios, Puebla 
registró crecimientos en ingresos, mer-
cancías compradas para su reventa, 
personal y remuneraciones.

Así, los ingresos totales del comer-
cio al por mayor crecieron 4.8 por cien-
to en noviembre en términos mensua-
les y 13.5 por ciento en comercio al por 
menor, en tanto que, en 5.8 por ciento 

en el sector servicios.
Por su parte, las mercancías com-

pradas para su reventa en el comercio 
al por mayor se registró un repunte de 
8.9 por ciento en términos mensuales, 
mientras que en comercio al por menor 
en 2.4 por ciento mensual.

El personal ocupado creció en no-
viembre en 0.2 por ciento en comercio 
al por mayor y 1 por ciento en comer-
cio al por menor, en tanto que, en 0.2 
por ciento en el sector servicios.

Por su parte, en el sector servicios, 
en noviembre las remuneraciones tota-
les crecieron 62.7 por ciento con res-
pecto a octubre 2022, mientras que, 
los gastos totales por el consumo de 
bienes y servicios repuntaron en 16.1 
por ciento en el mes de noviembre 
2022.  ALMA MÉNDEZ

Las mercancías compradas para su 
reventa en el comercio al por mayor se 
registró un repunte de 8.9 por ciento en 
términos mensuales, mientras que en 
comercio al por menor en 2.4 por ciento 
mensual.
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Puebla comenzó 
2023 con cuatro 
incedios forestales
Puebla, Pue. En Puebla se registran los 
primeros 4 incendios forestales, durante 
el mes de enero del 2023, según el repor-
te más reciente de la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor).

De acuerdo al informe actualizado, se 
indica que los casos se contabilizaron del 
01 al 19 de enero, y el total de daños fue 
de 18 hectáreas.

A pesar del terreno afectado, Conafor 
señaló que no hubo daños de arbolado 
adulto, ni de renuevo, (área verde que 
recién estaba renovándose en su creci-
miento).

Recordemos que de enero al mes de 
diciembre del 2022, se registraron 319 
casos de incendios en diferentes regiones 
de la entidad poblana, según el reporte 
de la Comisión Nacional Forestal.

Esto implicó daños de 53 hectáreas 
que tenían arbolado adulto y 209 hectá-
reas de renuevo área verde, renovándose 
en su crecimiento.

En este contexto, hay que mencionar 
que la semana pasada, el secretario de 
Gobernación del estado de Puebla, Julio 
Huerta, alertó de un alto nivel de conta-
minación del aire, lo que podría implicar 
una emergencia ambiental y por consi-
guiente la aplicación del programa Hoy 
No Circula, sin embargo, horas después 

dañinas.
No obstante, el funcionario estatal pi-

dió a la población evitar quemar pastiza-
les o basura, pues esto aporta a la conta-
minación del ambiente.  SILVINO CUATE

Ruta de evacuación 2 del Popo, 
en óptimas condiciones para la 
evacuación de seis municipios

La Secretaría de Educación y autoridades 
municipales de las demarcaciones mencionadas, 
generan conciencia a la población sobre los 
riegos y medias que se deben aplicar, por una 
posible erupción.
Puebla, Pue. El secretario de Gobernación (Segob) de Puebla, 
Julio Huerta Gómez, realizó una supervisión por la ruta de 
evacuación número 2, ante el incremento de la actividad del 

-
dores de la zona puedan evacuar, de ser necesario.

A través de un comunicado se informó que se supervisó 
San Nicolás de los Ranchos, Santiago Xalitzintla, San Pedro 
Yancuitlalpan, San Andrés Calpan, San Lucas Atzala y San 

Mateo Ozolco a Cholula, donde se comprobó que está en 
óptimas condiciones para que las vías sean utilizadas.

Se describe que en este recorrido también participó el 
secretario de Infraestructura, Luis Roberto Tenorio García y 
la Coordinación General de Protección Civil Estatal, para que, 

salida.
Sumado a esto la Secretaría de Educación y autoridades 

municipales de las demarcaciones mencionadas, generan 
conciencia a la población sobre los riegos y medias que se 
deben aplicar, por una posible erupción.

Cabe mencionar que, a lo largo de esta semana, se ha ob-
servado emisiones de vapor de agua, gases volcánicos y en 
ocasiones la ceniza con dirección Norte de Puebla, por lo que 
el Centro Nacional de Prevención de Desastres publicó (Ce-
napred) pidió no ascender al cráter del volcán.  SILVINO CUATE

NO HABRÁ MÁS ESTANCIAS INFANTILES, CON 
17 MDP SE TRABAJARÁ CON 70 APROBADAS
Puebla, Pue. Matías Rivero Marines, titular 
de la Secretaría de Bienestar y Participa-
ción Ciudadana del municipio de Puebla, 
dio a conocer que tuvieron que rechazar 
15 solicitudes de estancias, para inscribir-
la en el programa de Estancias Infantiles, 
que consiste en entregar apoyos econó-
micos, esto, por ser inmuebles instalados 
en zonas de riesgos.

El funcionario municipal explicó que 
las estancias cuentan con autonomía, sin 
embargo, al encontrarse en el municipio, 

que deben tener la validación de Protec-
ción Civil y las licencias de funcionamien-
to, entre otros requisitos.

Matías Rivero aclaró que durante la 
revisión que realizó Protección Civil, se 

segundo piso o zonas propensas a inun-
daciones, lo que generó que fueran re-
chazadas.

“Tuvimos alrededor de 10, 15 estan-
cias infantiles que no pasaron el tema 
Protección Civil y de riesgos por encon-
trarse en zona de riesgos como lo marca 
Protección Civil”, declaró.

Aseguró que el Ayuntamiento conti-
nuará trabajando con las 70 estancias in-

pasado, para ello contarán con un presu-
puesto de 17 millones de pesos.

“Vamos a continuar trabajando con 

el primer año, con las estancias que cum-
plieron todos los requerimientos, vamos a 
seguir con el presupuesto 2023 alrededor 
de 17 millones, para esta ayuda”, declaró.

Comentó que no se tiene contempla-
do agregar más estancias, a pesar de que 
hay 30 solicitudes, de inmuebles que ya 
pasaron las revisiones y solicitudes re-

queridas por el gobierno de la ciudad, 
esto se debe al presupuesto, previamente 
asignado.

“Tenemos alrededor de 25, 30 estan-
cias que están en espera, que eventual-
mente ya pudieron entrar al programa 
inicial por este tema presupuestal de las 
70, pero si hay algunas que no cumplan, 
se sustituye”, dijo.  SILVINO CUATE

Tuvimos alrededor de 10, 15 estancias 
infantiles que no pasaron el tema 
Protección Civil y de riesgos por 
encontrarse en zona de riesgos como lo 
marca Protección Civil”.
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LA REFORMA ELECTORAL 
CONTINUARÁ PARA 
FRENAR LOS EXCESOS: 
IGNACIO MIER

Encabezó una asamblea en 
la inspectoría de San José del 
Rincón, de la junta auxiliar de 
Santa María Tecola

El Coordinador de los Diputados de MO-
RENA en la Cámara de Diputados,  Igna-
cio Mier Velazco, encabezó la asamblea 
informativa con vecinos del sur de la ciu-
dad, en donde, resaltó la importancia de 
trabajar de la mano con los ciudadanos y 
escuchar sus principales demandas, como 
el de aumentar recursos al sistema de sa-
lud y mejorar la infraestructura social.

Durante la reunión que sostuvo en la 
inspectoría de  San José del Rincón, el 
legislador federal recordó que este tipo 
de asambleas se llevan a cabo en todo 

la relevancia de la reforma electoral, “ 
sin importar  lugar o distancia, todos te-
nemos derecho a saber que no es justo 
que unos cuantos consejeros del Instituto 
Nacional Electoral (INE) ganen al mes lo 
que se puede invertir en mejores calles o 
en tratamiento médico para quienes así lo 
requieren”, expuso.

Recordó que en la cuarta transforma-
ción por el bien de todos, primero los po-
bres, razón por la que se seguirán impul-

menos tienen,  como siempre lo ha priori-
zado el Presidente de la República Andrés 

Expuso que lamentablemente estas 
juntas auxiliares e inspectorías aún ca-
recen de algunos servicios, el sur de la 
capital poblana está abandonado, “por 
ello, es importante que desde el Congre-
so de la Unión trabajemos para que los 
presupuestos sean más equitativos y los 
recursos se destinen en acciones sociales 
y no en un sólo organismo, pues ninguno 
de los diputados de MORENA permitirá 
que le cueste tan caro la democracia a los 
ciudadanos”.

Finalmente se comprometió, con re-
cursos propios, para la pavimentación de 
unas de las principales calles de esta ins-
pectoría.  REDACCIÓN
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Estados deben ejercer 
recursos federales 
para evitar tardanza en 
compra de medicinas
Puebla, Pue. El diputado local por el par-
tido Movimiento Ciudadano (MC), Fernan-
do Morales, presentó un punto de acuer-
do para exhortar a la Federación para que 
las asignaciones de ingresos y los recur-

y la Secretaría de Salud del Estado sean 
ejercidos por el gobierno estatal.

Morales explicó que esto deriva de que 
el gobierno federal concentró todas las 
licitaciones y recursos en el Instituto de 
Salud para el Bienestar (Insabi) y el Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
lo que ha generado tardanza en las com-
pras y falta de medicamentos en algunos 
hospitales.

“La administración del gobernador 
Barbosa le dijo a la Federación que él no 

convenio y eso hizo, que hoy en el estado 
de Puebla se tuviera un buen manejo de 
la pandemia, mejores condiciones de sa-
lud en el estado”.  

Fernando Morales destacó que sería 
un “grave error” que los recursos de salud 
se entregarán en un convenio a la Fede-
ración, ya que eso dejaría a Puebla sin 
actuar en esta materia.  AURELIA NAVARRO

SEGÚN EL PRI, EN 2024 SERÁ EL 
PARTIDO QUE “MÁS VA A GANAR”

Puebla, Pue. Helena Monzón sostuvo que seguirá luchando para 
que el asesinato de su hermana la activista y abogada de géne-
ro Cecilia Monzón no se quede sin justicia.

Esto al conocer que este 20 de enero de este año, bajo un 
amparo federal se dejó en libertad a Santiago Bárcena Álvarez, 
quien fue señalado como uno de los presuntos implicados en el 
feminicidio de su hermana.

Monzón expuso en sus redes sociales “La liberación de uno 
de los detenidos, sobre todo nos ha dado todavía más motivos 
para seguir el #RUIDO por #CeciliaMonzón”.

Pero además hace una crítica al sistema de justicia, “os lo 
dije y lo repito, detenciones no son condenas, todavía no hay 
#JusticiaParaCeciliaMonzón aunque muchos quieran que deje 
de decirlo o se nos olvide”.

Helena Monzón había publicado que para este 2023 iría por 
lograr que los involucrados y autor intelectual del asesinato de 
su hermana tuvieran penas máximas.

La libertad de Santiago Bárcena se dio luego de que la Fisca-
-

tes para imputarlo por el delito que fue detenido, lo que llevó 
al Poder Judicial ordenar el 20 de enero su puesta en libertad.

Cabe recordar que, tras el asesinato de Cecilia Monzón, la au-
toridad poblana dio inicio a una serie de investigaciones, de las 
cuales se desprendió que el ex delegado de Relaciones Exteriores 
estaba ligado con su aparente participación en el feminicidio.

Esto lo llevó a ser ingresado al penal de máxima seguridad 
en Tepexi de Rodríguez. Para este viernes 20 de enero del 2023, 
fue puesto en libertad.

Bárcena habría sido quien prestó su camioneta a su exjefe 
Javier López Zavala, al parecer sin el conocimiento de este utili-

La mañana del 21 de mayo del 2022, Cecilia Monzón fue per-
seguida mientras iba en su camioneta, una motociclista le dio 
alcance haciéndole varias detonaciones de arma de fuego que 
le quitaron la vida en el instante.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Para el diputado local por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Néstor Camarillo Medina, la movilización 
que ciertos diputados federales del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) están haciendo en la entidad 

presidenciales o la gubernatura no tiene 
por qué distraer a su partido rumbo a la 
elección del 2024.

“No nos espantamos, ni nos vamos a 
dar golpes de pecho de lo que puedan 
hacer o no los diputados federales de Mo-
rena, hay que estar observando si no hay 
uso de recursos públicos, pero no nos va-
mos a distraer nosotros -PRI-“.

Camarillo Medina enfatizó que el PRI 
está claro y consciente de lo que tiene 
que hacer como partido para no perder 
cuál será el papel que estará jugando en 
las elecciones del próximo año. 

El priista resaltó que el PRI en el 2024 
será el partido que “más va a ganar”, esto 
en alusión a los cargos de elección po-
pular que se tendrán para ese año como 

la presidencia, la gubernatura en Puebla, 
las alcaldías como la capital y diputacio-
nes federales y locales.

Cabe hacer mención que hace unos 
días diputados federales y locales se pro-
nunciaron a favor de que Marcelo Ebrard 
es la mejor opción que tiene México para 
el cambio de gobierno federal en los co-
micios del 2024.

Días antes, a la entidad acudió Adán 
Augusto, quien tiene la misma aspiración 
presidencial, pero un día después, en la 
esfera local el morenista Ignacio Mier rei-
teró su intención de ir por la gubernatura 
de Puebla.

Lo que derivó en que el senador por 
el mismo partido Alejandro Armenta Mier 
reiteró que él es uno de los mejores posi-
cionados para ganar al Partido Acción Na-
cional (PAN) la gubernatura en el 2024.     

Destape al que se ha sumado otros per-
sonajes del gabinete estatal como, Olivia 
Salomón, José Antonio Martínez, así como 
el actual secretario de Gobernación, Julio 
Miguel Huerta Gómez.  AURELIA NAVARRO

CAMARILLO MEDINA ENFATIZÓ QUE EL PRI ESTÁ CLARO Y CONSCIENTE DE LO QUE TIENE QUE HACER COMO PARTIDO PARA NO PERDER CUÁL 
SERÁ EL PAPEL QUE ESTARÁ JUGANDO EN LAS ELECCIONES DEL PRÓXIMO AÑO. FOTO: 
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Eliminación de los recursos excesivos 
destinados al INE podrían servir para 
ampliar programas sociales: Nacho Mier

PROPONEN ELEVAR MULTAS Y PENAS DE PRISIÓN A CONDUCTORES 
BORRACHOS EN CASO DE PROVOCAR HERIDOS Y MUERTOS

El Relleno de Quecholac 
ya no soporta más 
desechos de Felipe 
Ángeles, Tecamachalco y 
Palmar de Bravo
Puebla, Pue. La diputada local por 
el partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), María Ruth 
Zárate Domínguez, llamó a los tres 
municipios de Felipe Ángeles, Teca-
machalco y Palmar de Bravo a bus-
car otro lugar donde depositar su 
basura ya que el Relleno Sanitario 
de Quecholac está al tope convir-
tiendo la contaminación en un pro-
blema de salud pública.  

Ruth Zarate enfatizó que ella se 
ha dado a la tarea de escuchar los 
llamados de familias que están te-
merosas a ser víctimas de enferme-
dades de piel y gripa, agregó “es un 
olor fétido para los campesinos que 
ya no lo aguantan”.

Para frenar esto, la congresista 
hizo un llamado a los presidentes 
municipales de Felipe Ángeles, Te-
camachalco y Palmar de Bravo para 
que dejen de hacer el depósito de 
sus residuos o basura en otro punto 
lejos de Quecholac.

“Como es posible que lleguen 
a los municipios cementeras que 
destruyen el medio ambiente sin 
dar fuentes de empleo. Debe haber 
otro lugar, otro basurero donde es-
tos tres municipios dejen la basura, 
este relleno ya está al tope”.

Dijo que la empresa Sinergias 
Ecológicas es la encargada de tratar 
todos los residuos sólidos, pero no 
lo hacen con el manejo adecuado. 
Por ello los lugareños ya han empe-
zado a evitar que los camiones con 
basura hagan el depósito en esa pi-
rámide.

“Este basurero está dañando ya 
la salud de los lugareños”, además 
la morenista dijo que la gente está 
preocupada por el campo por las 
hortalizas, porque muchas de estas 
son regadas con aguas que pudie-
ran estar contaminadas por los ju-
gos de esta pirámide de basura.  

Cabe hacer mención que el Re-
lleno Sanitario Intermunicipal fue 
concesionado a la empresa Siner-
gias Ecológicas, el cual está asenta-

metros.
Se estima que este basurero re-

residuos diarios provenientes de al 
menos cuatro municipios: Palmar 
de Bravo, Tecamachalco, Quecholac 
y Felipe Ángeles.  AURELIA NAVARRO

EL NOBLE OFICIO DE LA POLÍTICA ES CUANDO SE PONE AL SERVICIO DEL PUEBLO, PUNTUALIZÓ NACHO MIER. FOTO: 

Se ampliaría la edad, para que más adultos reciban la pensión 
universal y pasaría de 65 a 60 años de edad, con la Reforma Electoral

Como parte de las Asambleas Informati-
vas de la Reforma Electoral, el Coordina-
dor del grupo parlamentario de MORENA 
en la cámara de diputados, Ignacio Mier 

pueblo, al asegurar que esta reforma pre-
tende quitarle al Instituto Nacional Elec-
toral (INE), el dinero que serviría para 

incrementar los programas sociales en 
-

dad, adultos mayores y estudiantes.
Al norte de la ciudad de Puebla, en la 

colonia Barranca Honda, el Diputado Fe-
deral, sentenció que al año el INE recibe 

año, aun cuando no hay elecciones y eso 

es un ejemplo del porqué hay que hacer 

ese recurso entre los adultos mayores.
Nacho Mier, mencionó que con una 

mejor distribución de esos recursos eco-
nómicos se podría ampliar la edad en los 
apoyos a las personas de la tercera edad 

-

personas. 
“No es posible que un consejero del 

-
-

sos, no puede existir un INE rico con un 
pueblo pobre”, sentenció el coordinador. 

Informó que antes el dinero no se des-
tinaba a los sectores menos favorecidos, 
pero con la Cuarta Transformación, al-
canza para más porque se combate a la 
corrupción, se acabaron los moches y se 
eliminaron esos sueldos ofensivos a los 
burócratas, además que ahora ya pagan 
impuestos muchos empresarios a los que 
se les condonaban, lo que representa una 

En Puebla se podría establecer un pro-
grama de apoyo económico para las per-
sonas con discapacidad, tal y como ya se 
hace en Sinaloa, en es lo que deberían 
trabajar los gobiernos municipal y estatal, 
para que las personas con discapacidad 

política es cuando se pone al servicio del 
pueblo”, concluyó Nacho Mier.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. La diputada local por el Partido 
Acción Nacional (PAN), Aurora Sierra Ro-
dríguez, presentó una iniciativa de reforma 

mínimo a 5 años máximo para quienes con-
-

cias tóxicas o drogas.
Respecto a las multas, la propuesta es de 

-

y cometan no un accidente sino un acto que 
constituye un delito como el lesionar, atro-
pellar, impactar o causar la muerte de tran-

seúntes, peatones, motociclistas, y ciclistas.
Para esto, Aurora Sierra presentó una 

reforma al artículo 85 del Código Penal de 
Puebla para ayudar a evitar que el acciden-
te carretero o de tránsito sigan siendo la 
segunda causa de muerte en el país.

De acuerdo al Instituto de Estadística y 
Geografía (Inegi) Puebla registra una tasa 

de tránsito por cada cien mil habitantes.
Las personas de 25 años de edad son 

-

cidentes, mientras que la mayoría de los fa-

Señaló que en México los accidentes de 
tránsito siguen siendo una de las principa-

muertes y lesiones constituyen actos ilícitos 
y no accidentales.

Informó que cada día mueren en carre-

padres, madres, hermanos, hijos o amigos. 
 AURELIA NAVARRO
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AGRADECE FUNDACIÓN GRANJAS CARROLL APOYO 
PARA LA REALIZACIÓN DE CAMPAÑA INVERNAL 2022

Entregó cobijas y juguetes en 12 comunidades de Veracruz y Puebla  

Dos hombres en 
prisión por homicidio, 
uno era hermano de 
la víctima
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró la vinculación a proceso de Procopio 
N. y Gonzalo N., por su presunta partici-
pación en el homicidio de un hombre en 
el municipio de Huauchinango.

En marzo de 2021, el vigilante de un 
fraccionamiento ubicado en la localidad 
de Ahuacatlán estaba trabajando cuando 
su hermano Gonzalo N., y un acompa-
ñante de nombre Procopio N. llegaron al 
lugar, comenzaron una discusión y le dis-
pararon con armas de fuego provocando 
su muerte.

Como resultado de la investigación, la 

N. como los probables responsables del 
hecho. El Agente del Ministerio Público 
solicitó y obtuvo la orden de aprehensión 
contra ambos.

Agentes Investigadores ubicaron y 
aprehendieron a quienes, en audiencia, 
fueron vinculados a proceso ante los 
datos probatorios que presentó la Fis-
calía por el delito de homicidio en razón 
de parentesco en contra de Gonzalo N. 

Procopio N.  REDACCIÓN

Edil de Zapotitlán en estado 
etílico, disparó contra la 
primaria Juan N. Méndez

Puebla, Puebla a 22 de enero de 2023.- Gracias a la 
suma de esfuerzos de colaboradores, proveedores, 
amigos y personas con alto sentido de responsabili-
dad, Fundación Granjas Carroll realizó otro año más 
su campaña “Frío en el Valle, calor en tu corazón”, 

Perote y Puebla.
Fundación Granjas Carroll ha logrado una vez 

más que esta campaña invernal, que se realiza 
desde el año 2012 como un gesto de solidaridad y 
apoyo con las familias vulnerables, sea exitosa por 
lo que continuará haciéndolo para abrigar a más 
familias de dicha región.

Adultos mayores y personas con discapacidad 
recibieron de manos del voluntariado corporativo 
de Granjas Carroll de México (GCM), una cobija que 
protege en esta temporada invernal de bajas tem-
peraturas, a la par de que alegraron a la niñez con 
un juguete, regalo que para muchos fue una felici-
dad y sorpresa recibirlo.

Así, mediante donativos económicos y en espe-
cie, más de 1400 cobijas y 2100 juguetes se en-

-
jol Colorado y San Isidro Xaltepec del estado de 
Veracruz, Quechuclac, San Antonio Virreyes, Cerro 
del Viento, Guadalupe Sarabia, Tezontepec, Xaltipa-
napa, Texcal, Juan Sarabia Pizarro, Ejido Tizaco y 
cabecera municipal de Tepeyahualco, en el estado 
de Puebla.

“Muchas gracias a todos por creer en la magia 
de compartir y contribuir con un granito de arena 
que se multiplica con el gesto de dar a quién más lo 
necesita. Sabemos que unidos podemos lograr mu-

-
ciar a más personas y niños. Estaremos trabajando 
todo el año 2023 en otros proyectos y les seguimos 
invitando a participar y visitar nuestros programas 
en materia ambiental, educación, salud y socioeco-
nómica”, subrayó Mayra Fritsche Directora Ejecutiva 
de la Fundación Granjas Carroll.  REDACCIÓN

FUNDACIÓN GRANJAS CARROLL HA LOGRADO UNA VEZ MÁS QUE ESTA CAMPAÑA INVERNAL, QUE 
SE REALIZA DESDE EL AÑO 2012 COMO UN GESTO DE SOLIDARIDAD Y APOYO CON LAS FAMILIAS 
VULNERABLES. FOTO: 

Los padres de 
familia dijeron que no 
pueden estar tranquilos 
después de lo ocurrido 
en la escuela, incluso los 
papás adelantaron que 
interpondrán denuncias 
en solitario contra el edil.

Zapotitlán de Méndez, Pue. Padres de fami-
lia de la escuela primaria Juan N. Méndez, en 
Zapotitlán de Méndez, acusaron al edil Emilia-
no Vázquez Bonilla, de disparar, en estado de 
ebriedad, contra las instalaciones escolares 
desde las ventanas de su casa.

Los impactos de bala causaron daños en 
varios salones del plantel escolar y puso en 
riesgo la vida de estudiantes y personal edu-
cativo.

Padres de los estudiantes dieron a cono-
cer que acudirán ante la Fiscalía de Puebla a 
denunciar los hechos para que intervengan y 
sancionen al peligroso e irresponsable presi-
dente municipal.

Los afectados señalaron que no es la pri-
mera vez que el ahora edil comete este tipo de 
actos, pues cuando fue policía judicial disparó 

contra unos baños públicos cuando también 
se encontraba bajo los efectos del alcohol.

Los padres de familia dijeron que no pue-
den estar tranquilos después de lo ocurrido 
en la escuela, incluso los papás adelantaron 
que interpondrán denuncias en solitario con-
tra el edil.

“Él (el presidente) está para resguardar la 
seguridad del municipio, pero imagínese sale 
con las pinches pendejadas que hace, porque 
no es la primera vez, nosotros lo conocemos. 
Pero imagínese pasa algo, le llega un tiro a un 
niño o a un profesor”.

“Solicitamos la intervención de las autori-
dades estatales para investigar al edil y que 
se le aplique todo el peso de la ley por poner 
en riesgo la integridad y la vida de los niños y 
los profesores”.  REDACCIÓN
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Pepe
Hanan En medio de la tempestad

Después de una semana violenta en cuanto a información 
relacionada al abusador de menores relacionados al Club 
Puebla llamado Xavier Alexander “N”, donde todos los 
involucrados intentan
 zafarse como puedan para que sus nombres y bajezas queden 
impunes, por otro lado existe un grupo de jugadores quienes junto 
a su cuerpo técnico intentan hacer las cosas de buena manera. 
Es cierto todo lo que se ha dicho, el desmantelamiento de la 
escuadra es real, las circunstancias que rodean al equipo no 
son las óptimas por mucho que se quiera tapar el sol con un 
dedo, sin embargo y digamos que con muchos factores en 
contra, los jugadores ahora comandados por Eduardo Arce 
tuvieron los arrestos para meterse al Azteca y enfrentar a 
un América que atraviesa por un periodo de dudas que a 
la fecha sólo le han permitido lograr tres empates en tres 
jornadas, situación que no es culpa del equipo camotero. 
Arce ha logrado en tres fechas sumar el 44% de los puntos 
disputados lo cual no es nada malo para haber enfren-
tado al Pachuca y al América en calidad de visitantes. 
No es para echar las campanas a vuelo ni mucho menos, pero 
al menos es un inicio que mantiene vivas las posibilidades del 
equipo de poder ser considerado al menos para el repechaje. 
Se vienen, por supuesto, partidos complicados 
como el del próximo Viernes frente a los Raya-
dos de Monterrey donde se verá qué tan cierta y 
real es la versión que vimos del equipo de la franja. 
Muy bien hará Eduardo Arce y su escuadra de mantenerse 
apartados de los problemas que envuelven a su directiva 
‘poblana’, quienes, después de tantísimas evidencias, han 
quedado más que desacreditados ante la opinión pública 
y con un serio problema de credibilidad para sus fuerzas 
básicas al ya no tener certeza los padres de familia de que 
sus hijos estén bien cuidados en manos de acosadores 
sexuales, instructores que viajan en estado de ebriedad con 
los chavos y rodeados de empresas  fantasmas (factureras) 
que sólo sirven de fachada para desviar ‘los dineros’ que 
se pagan por la mensualidad de más de 150 niños que van 
con la ilusión de algún día ser jugadores profesionales.

INCONGRUENCIAS Y MENTIRAS
Por cierto, a todo esto, recordaba que el día que estalló 
este hecho, el Club Puebla publicó un comunicado oficial 
deslindándose totalmente del nexo de Xavier Alexander 
“N” con la institución, negando categóricamente “que 
exista o haya existido vínculo laboral o personal con el 

individuo de nombre “Xavier Alexander N” mostrando 
su disposición a colaborar con las autoridades “En las 
investigaciones correspondientes”.
Y aquí está el boletín OFICIAL:

No obstante, el periodista Edmundo Velázquez de Página 
Negra, haciendo un profundo trabajo de investigación, 
descubrió que el sujeto en cuestión, Xavier Alexander “N”, 
aparecía en una foto oficial del club con los integrantes de 
las fuerzas básicas y Sub’s, echando por tierra la versión 
de que no tenían trato alguno con él, aparte de videos 
en los que este tipo se ostentaba como reclutador de 
jugadores de la entidad camotera.
Entonces, hace unos días, el Director de Fuerzas Básicas 
del Club, Juan Manuel Vega, aceptó mediante un comu-
nicado público que fue informado en tiempo y forma de 
lo que estaba sucediendo con Xavier Alexander “N”, al 
indicar que “en cuanto tuve conocimiento de posibles situa-
ciones inapropiadas contra jugadores, actué de manera 
inmediata junto con el Club para proteger la integridad 
de los mismos…”
Queda claro que el señor Vega tuvo conocimiento de los 
hechos, los cuales según el comunicado inicial del Club 
Puebla no pudieron darse porque “jamás hubo vínculo 

laboral con Xavier Alexander “N”. ¿Entonces?

Tapando la realidad, quizás logren salir ilesos muchos de 
los involucrados, salvarán el pellejo, pero lo que nunca 
se podrán quitar de encima será el descrédito y la duda 
que pesa y pesará sobre ellos para el resto de su vida. 
Tan preocupados estaban que el Miércoles pasado un 
miembro activo de los involucrados intentó ingresar al 
penal de San Miguel para hablar con el detenido y supuesto 
acosador Xavier Alexander “N” para ofrecerle un trato 
monetario a cambio de que ya no mencione a los demás, pues 
al parecer el detenido ya no tiene escapatoria y penderán 
sobre él muchos años de condena; afortunadamente, las 
autoridades poblanas mediante su equipo de inteligencia 
fueron alertados de las intenciones del que ahora quieren 
vender como El Salvador de los niños y le negaron el acceso. 
Afortunadamente hay video
También llegado el momento la justicia divina lle-
gará a sus puertas y en una de esas la justicia 
terrenal, pues las evidencias son contundentes. 
En lo personal siempre preferiré dar a conocer una infor-
mación que lacera a los menores de edad que guardarla 
para seguir siendo parte de los beneficiados con ‘acredi-
taciones’ y boletos para poder entrar al estadio sin pagar. 
Un boleto o acreditación jamás tendrá más valor que la 
dignidad humana.
De corazón deseo a todos aquellos que por miedo o 
interés prefirieron callar que ojalá ningún familiar o ser 
querido se vea involucrado en una situación tan penosa 
y lamentable como lo sucedido a estos menores de edad. 
Es cuánto.
Desde estas líneas un reconocimiento a todos los medios que 
se atrevieron a tocar el tema de manera frontal e íntegra. 
A Edmundo Velázquez de Página Negra por el valor 
de sacar a la luz datos que terminaron por arrui-
nar la versión oficial de los directivos del club Puebla. 
Y a otros como Alan Núñez que demostró a 
través de su periódico Grada que tiene buenas 
hechuras para ser un periodista destacado. 
A ellos y a todos los demás que le pusieron producto de 
gallina, vaya mi reconocimiento absoluto.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxim
Twitter@pepehanan
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“El uso crónico de estas máquinas de 
secado de esmalte de uñas es perjudicial para 
las células humanas”, indica un estudio.

BY N EWSW EEK EN E SPA ÑOL
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Los dispositivos de secado de es-
malte de uñas ultravioleta utilizados 
para sellar manicuras en gel pueden 
ser una preocupación para la salud 

pública. Los investigadores de la Univer-
sidad de California en San Diego, Esta-
dos Unidos, estudiaron estos dispositivos 
emisores de luz ultravioleta (UV) y descu-
brieron que su uso conduce a la muerte 
celular y a mutaciones que causan cáncer 
en las células humanas.

Este tipo de aparatos son un acceso-
rio común en los salones de uñas, y gen-
eralmente utilizan un espectro particular 
de luz UV (340-395 nm) para sellar los 
productos químicos utilizados en las man-
icuras de gel. Mientras que las camas de 
bronceado utilizan un espectro diferente 
de luz UV (280-400 nm) que los estudios 
han demostrado de manera concluyente 
ser cancerígena, el espectro utilizado en 
los secadores de uñas no ha sido bien es-
tudiado.

LOS SECADORES DE ESMALTE 
DE UÑAS SE COMERCIALIZAN 
COMO ‘SEGUROS’
“Si miras la forma en que se presentan es-
tos dispositivos, se comercializan como se-
guros, sin nada de qué preocuparse”, dijo 
Ludmil Alexandrov, profesor de bioinge-
niería, así como de medicina celular y mo-
lecular en la UC San Diego, y autor corre-
spondiente del estudio publicado el 17 de 
enero en Nature Communications. 
“Pero a nuestro leal saber y entender, na-
die ha estudiado realmente estos dispositi-
vos y cómo afectan a las células humanas 
a nivel molecular y celular hasta ahora”.

Utilizando tres líneas celulares dif-
erentes: queratinocitos de piel humana 

investigadores descubrieron que el uso 
de estos dispositivos emisores de rayos 
UV durante solo una sesión de 20 minu-
tos provocó entre el 20 y 30 por ciento de 
muerte celular.

MUERTE DE CÉLULAS 
Y MUTACIONES
La exposición a la luz UV también causó 
daño mitocondrial y de ADN en las células 
restantes y dio lugar a mutaciones con pa-
trones que se pueden observar en el cánc-
er de piel en humanos. “Vimos varias co-
sas: primero, vimos que el ADN se daña”, 
dijo Alexandrov. 
“También vimos que parte del daño del 
ADN no se repara con el tiempo. Por el 
contrario, conduce a mutaciones después 
de cada exposición con un secador de es-
malte de uñas UV. 

Por último, vimos que la exposición 
puede causar disfunción mitocondrial, que 
también puede provocar mutaciones adi-
cionales. 
Examinamos a los pacientes con cáncer de 
piel y vemos exactamente los mismos pa-
trones de mutaciones en estos pacientes 
que se vieron en las células irradiadas”.

Los investigadores advierten que, si 
bien los resultados muestran los efectos 
nocivos del uso repetido de estos disposi-
tivos en las células humanas, se requeriría 
un estudio epidemiológico a largo plazo 
antes de declarar de manera concluyente 
que el uso de estas máquinas conduce a 
un mayor riesgo de cánceres de piel. 

Sin embargo, los resultados del estu-
dio fueron claros: el uso crónico de estas 
máquinas de secado de esmalte de uñas 
es perjudicial para las células humanas. N
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Familiares y amigos de los defensores Ricardo Lagunes y Antonio 
Díaz exigieron su aparición con vida, así como se agilicen las ac-
ciones de búsqueda de los activistas. 

Antes de su desaparición, ocurrida el pasado 15 de enero, los 
activistas estuvieron en una asamblea comunitaria en Aquila, Micho-
acán. De acuerdo con familiares y reportes, la última comunicación 
que se tuvo con ellos fue cuando se trasladaban a Tecoman, Colima. 

Los familiares de los activistas convocaron a una concentración 
en el espacio conocido como la Glorieta de las Mujeres que Luchan, 
ubicada en Paseo de la Reforma.

actividades musicales. 
“Porque vivos se los llevaron, vivos los queremos”, una de las 

consignas que gritaron durante la protesta.
Ana Lucía Lagunes Gasca, hermana de Ricardo Lagunes, explicó 

en entrevista que las desapariciones se dan en un contexto comuni-
tario dividido y violento, en parte por los impactos ocasionados por 
la presencia de la minera Ternium.

“Sí hay derrama económica, pero hay otro tipo de impactos en 
la dinámicas sociales de división entre los comuneros y entre esas 
tensiones está el tema de quién es el comisariado ejidal, que justo 
estaban en proceso de que se regularice la forma de elección, y la 

intervención de mi hermano, entiendo, era en ese ámbito”, explicó.
Ricardo es abogado defensor de Derechos Humanos, vive en Co-

lima y parte de su trabajo era la regularización de los procesos.
“El grupo de comuneros para el que trabaja mi hermano siempre 

opta por estas vías de la legalidad y de ejercer el derecho”, indicó 
Ana Lagunes. Parte de la protesta también fue para exigir al Estado 

Ricardo y Antonio. 
“Esto se ha vuelto una pesadilla. Ha sido una semana muy dura el 

tratar de encontrarlos. Estamos exigiendo que ya nos lo devuelvan”, 
relató. 

DESAPARICIÓN DE LOS DEFENSORES
La desaparición de Ricardo y Antonio fue reportada este 15 de ene-
ro, los informes de autoridades locales de la región de la Sierra-Cos-

antes en una asamblea en la comunidad de Aquila, Michoacán.
Las fuentes consultadas indicaron que ambos iban camino a Te-

comán, Colima, cuando tuvieron la última comunicación con ellos.
Días antes de la protesta en la CDMX, familiares ofrecieron una 

conferencia de prensa en la que responsabilizaban a la empresa 
minera Ternium de la desaparición de los activistas.

LOS FAMILIARES DE LOS DEFENSORES CONVOCARON A UNA CONCENTRACIÓN EN EL ESPACIO CONOCIDO 
COMO LA GLORIETA DE LAS MUJERES QUE LUCHAN, UBICADA EN PASEO DE LA REFORMA. AHÍ COLOCARON 

MANTAS Y FLORES. ADEMÁS GRITARON CONSIGNAS Y REALIZARON ACTIVIDADES MUSICALES. 
POR: SH A R EN I I GUZ M Á N
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